

Intenso oleaje comprometió el Paseo Wheelwright y deberá ser reparado

Marejadas provocaron significativos daños estructurales en este turístico punto porteño. En Viña del Mar, en tanto, los ojos están puestos en la Av. Perú y el estero de Marga Marga ante nuevo aviso emitido por la Armada.

Francisca Palma Schiller
 francisca.palma@estrellavalpo.d

Las marejadas, lamentablemente, se han convertido por estos días en la gran preocupación de las ciudades costeras.

Bien lo saben en Valparaíso, lugar en donde se han debido tomar una serie de medidas para proteger, puntualmente, Laguna Verde, como también el Paseo Wheelwright, locación que ha sufrido los coletazos de este fenómeno climático, el que, además, retornará con fuerza este fin de semana.

Según explicaron desde la municipalidad, al tratarse de un sector de alto tránsito peatonal, funcionarios de la dirección de Operaciones se encargaron este viernes de la limpieza, remoción de escombros, arena y rocas que quedaron en la infraestructura durante el paso del oleaje anormal.

En ese marco, una vez que pasen las marejadas anunciadas para este fin de semana, el municipio trabajará en la restauración del lugar "en obras menores como basureros tipo aruturito o rejillas que resultaron con daños".

Al respecto, el director de Operaciones, Cristian

HASTA EL PASEO LLEGARON ESCOMBROS, COMO TAMBIÉN ARENA Y ROCAS.



CEDIDA (MUNICIPIO VALPARAISO).

Órdenes, explicó que, "los equipos municipales estuvieron limpiando, desocupando; esto estaba lleno de arena, piedras y rocas".

Y agregó: "Vamos a seguir trabajando en este lugar. Se van a levantar informes técnicos para poder reparar y efectivamente la Dirección de Obras Portuarias tiene un proyecto de conservación para poder reparar este lugar y el municipio también va a realizar todas las acciones para que, en el corto plazo, podamos restaurar el equilibrio que existe en este lugar".

APOYO TÉCNICO MOP
 Con el objetivo de prestar

el apoyo necesario y analizar, de manera técnica, las afectaciones del Paseo, es que la dirección de Obras Portuarias del MOP se puso a disposición del municipio porteño. Así lo explicó el director regional, Edgar Hevia.

"Tenemos afectación en el Paseo Wheelwright en la zona más antigua, no así en la última conservación que nosotros realizamos el año pasado. En esta zona afectada, hoy día ya está trabajando la municipalidad como responsable de la mantención de ese espacio; nosotros estamos entregando asesoría técnica a través de

información que ellos pueden requerir para poder atender dicha mantención", detalló Hevia, quien mencionó que Algarrobo también resultó dañado producto de las marejadas, por lo que se actuará "a través de un instrumento de emergencia", con el objetivo de construir un nuevo muro costero en la zona afectada.

AVENIDA PERÚ Y ESTERO
 En la ciudad vecina de Viña del Mar, en tanto, la preocupación está puesta en la avenida Perú y el estero Marga Marga.

"Frente al nuevo anuncio de marejadas anorma-

LLAMADO DE LA ARMADA

Manteniendo el pronóstico entregado el jueves, el capitán de Fragata, David López, capitán de Puerto de Valparaíso, recordó que "el fin de semana ingresará un nuevo frente de marejadas anormales, las que impactarán directamente en el borde costero y es por eso que se hace un llamado a la seguridad de todas las personas que frecuenten el borde costero a hacerlo de manera segura, sobre todo en los horarios de pleamar, donde se experimentará el mayor rompimiento—de las olas—".

les por parte de la Armada de Chile, el municipio fue convocado a una mesa técnica -que ya se ha reunido en otras instancias- a fin de coordinar las acciones tendientes a enfrentar este fenómeno natural, para lo cual el municipio mantiene un protocolo establecido", especificaron desde el municipio.

En ese contexto, dentro de las medidas a considerar por la administración "está el reforzar el monitoreo en el borde costero con equipos municipales manteniendo vinculaciones con el gobernador marítimo y el capitán de Puerto".

Asimismo, y "en coordinación con la Armada, Delegación Presidencial y Senapred", subrayaron que "se procederá al cierre de Avenida Perú cuando lo determine la autoridad marítima. Esta medida será de-

bidamente informada a través de las redes sociales del municipio y en caso de disponerse, se desplegarán los equipos de la dirección de Seguridad para dar cumplimiento a la ejecución de lo solicitado".

Adicionalmente, "este jueves se ejecutó la apertura de la barrera de la desembocadura del estero para bajar el nivel del espejo de agua. Durante la presente jornada—viernes se efectuará su cierre para evitar sobrepasos del oleaje como medida preventiva para proteger la infraestructura urbana presente en el estero y sectores aledaños".

Sin perjuicio de lo anterior, cabe mencionar que de manera extraoficial se indicó que la feria hortofrutícola que se emplaza en el estero hoy debería funcionar con normalidad. 🌈